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我市现行的《郑州市城市
总体规划（2010~2020 年）》于
2010年 8月获国务院批复，确
定城市性质为：河南省省会，我
国中部地区重要的中心城市，
国家重要的综合交通、通讯枢
纽，国家历史文化名城。

近年来，郑州市内外发展环
境发生了较大变化，国家出台了
“一带一路”倡议、国务院批复了
《郑州航空港经济综合实验区发
展规划（2013`2025年）》《中原经
济区规划（2012~2020年）》《中
原城市群发展规划》《促进中部

地区崛起“十三五”规划》、河南
自贸区、郑洛新国家自主创新示
范区、“十三五”现代综合交通运
输体系发展规划等，对郑州提出
了新的发展要求，急需对《郑州
市城市总体规划（2010~2020
年）》进行修改。

本报讯 根据省委、市委统一
安排部署，为扎实推进“两学一
做”学习教育常态化、制度化，昨
日，市委副书记、市长程志明以
《讲学习 正学风 争做学习型党
员干部》为题，为市政府办公厅党
员干部讲了一堂生动党课。

副市长刘东、万正峰、吴福民、
史占勇，市政府秘书长王万鹏参
加学习。

程志明指出，党的十八大以
来，习近平总书记站在全局和战
略高度，多次强调学习问题，为全
党切实改进学风指明了方向、提
供了重要的思想指导。当前，我
市正处在科学发展、转型发展的
关键时期，市政府办公厅全体党
员要不断加强学习，努力掌握和
运用新知识、新经验，适应经济社

会发展的现实需要，适应加快建
设国家中心城市的现实需要，更
好地履责尽责，不辜负国家、省委
省政府赋予我们的神圣使命和郑
州人民的期望重托。

就如何加强学习，程志明提
出四点要求。一要在形成高度自
觉上下功夫。要把学习当成一种
责任、一种追求、一种习惯，进一
步增强学习的积极性和主动性，
坚持学在前面，用在前面，树立先
进学习理念，培育浓厚的学习兴
趣，努力做到工作学习化、学习工
作化。二要在丰富学习内容上下
功夫。要学理论，提高思想境界；
学政策法规，提高依法行政能力；
学业务，提高办事效率；学管理，
提高领导水平，把解决思想问题
与解决实际问题结合起来，把解

决当前问题与解决长远问题结合
起来。三要在掌握科学方法上下
功夫。要勤阅读、多思考、重实
践、善总结，切实解决改革发展稳
定中的难点问题、人民群众反映
强烈的突出问题、党的建设面临
的严峻问题，使各方面工作有所
发展、有所创造、有所前进。四要
在坚持学以致用上下功夫。要勇
于实践，把知识转化为能力，既用
学到的理论知识指导新的实践，
又在实践中丰富发展理论，做到
互促进、共提高，联动发展，真正
做到学有所获、学有所用，学有所
成，以优异成绩迎接党的十九大
胜利召开，为加快郑州国家中心
城市建设、为推动中原崛起、促进
中部崛起作出新的更大贡献。
郑报融媒记者 李爱琴

本报讯 昨日，省委组织部
副部长朱是西带领省直有关单
位负责人到我市专题调研人才
住房保障和人才公寓建设工
作。市领导张延明、焦豫汝、
王鹏陪同调研或参加座谈。

上午，朱是西一行先后来
到郑州航空港实验区人才之
家、台湾科技园等地进行实地
查看。下午，朱是西一行来到
郑东新区，重点调研郑东新区
智慧岛建设情况，实地查看多家
高新技术企业。调研中，朱是西
对郑州市人才工作给予肯定。
他说，要进一步完善住房保障
政策，多渠道集中解决高层次
人才住房问题，全方位提升郑
州市人才服务保障水平。

在随后召开的座谈会上，
市直有关单位负责人分别就郑

州市人才住房保障和人才公寓
建设情况进行了汇报发言。省
直单位相关负责人就郑州市人
才工作提出了意见建议。

就做好人才工作，朱是西要
求，要切实增强全局意识，帮助
人才解决实实在在的问题。要
吸收借鉴人才工作先进地区经
验做法，敢于开拓创新，按照
“政府主导、市场运作、科学规
划、合规合法、积极推进”的原则，
结合我省经济社会发展实际，尽
快出台关于人才公寓建设的相
关实施意见。郑州市要在全省
先行先试，充分发挥住房保障在
吸引人才中的导向作用，加大人
才住房保障工作力度，全面提升
人才服务水平，为郑州建设国家
中心城市提供强有力的人才智
力支撑。郑报融媒记者 裴蕾

本报讯 昨日上午，市十四
届人大常委会第二十九次会议
举行。市人大常委会主任白红战
主持会议。

市人大常委会组成人员 45
名，出席会议44名，出席人数符
合法定人数。

市十四届人大常委会第二
十九次会议第一次全体会议上，
听取了市长程志明作的郑州市
人民政府关于《郑州市城市总体
规划（2010~2020年）》修订情况
的报告。

会上，郑州规划勘测设计研
究院规划所总工程师唐永讲解
并播放了郑州市城市总体规划
（2010~2020年）（2017年修订）
的相关课件。

按照议程，市人大常委会组
成人员分组审议了该报告。

审议后，在市十四届人大常委
会第二十九次会议第二次全体会
议上，表决通过了郑州市人民政府
关于《郑州市总体规划（2010-
2020年）》修订情况的报告。

白红战说，随着一系列新的
国家发展战略和政策的提出，郑
州被赋予了新的历史使命，修订
《郑州市城市总体规划（2010~
2020年）》迫在眉睫。修订规划

是落实新的国家战略的需要，是
贯彻新发展理念的需要，是适应
我市发展实际的需要。

白红战说，此次常委会对总
体规划修订情况的报告作出了
审议意见，该审议意见是常委会
组成人员在深入分析规划修订
稿的基础上，着眼于国家“一带
一路”战略实施、省委、省政府关
于推进“三区一群”建设、郑州建
设国家中心城市的现实需要，凝
聚共同智慧提出的。希望市政
府认真对照审议意见，进行修改
并按程序上报，确保顺利通过审
批；规划修订版通过审批后，要
严格执行；尽早启动《总体规划
（2020~2040年）》的编制工作。

市人大常委会副主任赵武安、
赵明恩、王广灿、王贵欣、赵新中、
王铁良、范强、法建强、赵书贤，
秘书长王福松出席会议。

副市长吴福民，市中级人民
法院院长于东辉，市人民检察院
检察长刘建国，市政府办公厅及
有关委局主要负责人，市人大常
委会副秘书长、市人大各专门委
员会副主任委员、各委厅室副主
任、办公厅纪检组长、机关党委
专职副书记列席会议。
郑报融媒记者 袁帅

市人大常委会举行
第二十九次会议
审议修订版郑州城市总体规划

国家中心城市写入郑州城市总体规划
市政府相关部门负责人解读总体规划修订热点问题

本报讯 自20日《郑州市城市总体规划（2010~2020）》修订稿公示以来，受到了
广大市民的关注，一个更加国际范儿、格局更广、发展更有前景的城市未来画卷在市民
眼前徐徐展开。

为何要对进行城市总体规划进行修订？和以往相比，内容有啥改变？昨日，记者
采访了市政府相关部门负责人，对大家关注的热点问题一一进行了解答。

最受百姓关注的，莫过于
规划修订前后的变化。

据介绍，修订后的规划主
要有四方面改变：

国家中心城市写进城市性
质——落实国家战略要求，对城
市性质进行调整。调整后的城
市性质确定为：国家中心城市，国
际性综合交通枢纽和物流中心，

国家历史文化名城，河南省省会。
航空港区纳入中心城

区——调整后的郑州中心城区
包括“一主一城”，其中“一主”为
原总体规划的中心城区，规划建
设用地面积420平方公里；“一城”
为航空城，规划建设用地面积163
平方公里。

提升主城发展品质——优

化提升主城区用地布局，结合中
心城区城市品质提升，城中村、旧
城区、棚户区改造等实际需求，优
化中心城区绿地、公共服务设施
等用地布局。

15条轨道交通线网方便市
民——按照上报国家发改委轨道
交通建设方案，落实15条轨道线
网及配套设施。

聚焦四处调整，看看有啥变化

内外环境变化呼吁修订规划

市领导为市政府办公厅党员干部讲党课

努力做到工作学习化
学习工作化

省委组织部到我市专题调研

加强人才住房保障
全面提升服务水平

其实，此次规划修订是在
原总规的基础上进行局部调
整，主要针对规划期限内影响
城市发展和规划实施的关键性
内容进行修改，不进行大范围

调整。
值得一提的是，按照住建

部部署，我市将启动新一轮
总体规划修编工作，规划期限
为 2020~2040 年。在新版总

规划修编时，将紧扣国家中
心城市建设主题，对城市进行
全面细致的梳理、研究，科学
编制。
郑报融媒记者 李娜

将启动2020~2040年总体规划修编


